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                        Aos cinco dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima oitava SESSÃO ORDINÁRIA, da quarta 
Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos Cesar 
Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco 
Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo 
quórum, o Presidente Diogo, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 
037/16, previamente recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após 
passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS 
DE TERCEIROS: Convite para formatura do 9° ano da escola Marechal Deodoro da Fonseca. 
EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. LEG. nº 024/16 encaminhando projeto de lei nº 018/16; Of. LEG. 
nº 025/16 encaminhando Projeto de Lei legislativo nº 008/16 com Emenda Modificativa nº 001/16. 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Falou que é com muito pesar, como desportista que é, que na Tribuna faz sua demonstração, nesta 
semana triste de pesar e sentimentos para todos os desportistas pela tragédia que envolveu um time 
em grande ascensão, um time dos mais humildes do cenário brasileiro. Ressaltou que o que 
aconteceu foi notável e diante disso toma uma lição de vida de que nos programamos tanto, mas 
Deus programa uma única coisa na nossa vida e de uma forma desportiva deixou uma semana com 
as pernas amputadas, infelizmente. Deixou os seus sentimentos às famílias envolvidas neste 
acidente, é quase todo o Brasil que perdeu um pedaço de seus familiares desportivos. Desejou que 
Deus dê muita força para sair dessa situação. Enfatizou que até quem não gostava de futebol se 
comoveu e sentiu a grande perda, mas Deus está acima de tudo. Em COMUNICAÇÕES, os 
Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra.  Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Agradeceu ao Presidente por ter lhe incumbido uma tarefa de estar representando 
a Câmara na formatura da pré-escola da escola D. Otelo Rosa, onde foi muito bem recebido pelos 
professores, alunos e pais de alunos que lá estavam. Comentou que o vereador Nercio também 
estava presente. Ressaltou que acha que fez um papel de representar a Câmara com bastante 
mérito. Comentou que esteve juntamente com o Presidente Diogo, em uma reunião na Secretaria 
da Fazenda do Estado sobre o fechamento da Receita Estadual em São Jerônimo. Agradeceu ao 
Secretário Giovani Feltes, o Subsecretário Paulo Armando e seu Assessor Cristófoli. Relatou que foi 
surpreendido pela quantidade de atendimento de balcão na Receita Estadual de São Jerônimo, que 
neste ano somente dezenove atendimento foram feitos e pela internet foram dois mil e trezentos e 
vinte e três atendimentos entre os mais diversos serviços oferecidos. Comentou que ninguém quer 
que feche o posto de atendimento da Receita Estadual, mas o número de atendimento durante o 
ano, na crise em que está o Estado é complicado para manter. Ressaltou que o Secretário lhe 
garantiu que o posto não fecha neste ano, não tem nada previsto ainda e quando tiver a região será 
avisada. Parabenizou a escola estadual pelo bingo beneficente feito no CTG e também a todos que 
ajudaram doando alguma coisa. Relatou que o bingo era para arrecadar dinheiro para reformar a 
cozinha da escola, faltava o dinheiro para pagar o pedreiro que custa R$ 1.350,00 (um mil trezentos 
e cinquenta reais). Afirmou que o objetivo foi alcançado pela escola, apesar de ter poucas pessoas 
no evento. Agradeceu a presença da Nadir, do Seixas, da Lorizani, da Eliane e da Secretária Cileni 
que estiveram aqui na Câmara nesta manhã para atender um requerimento do vereador Elomar 
sobre o Fundo de Previdência. Relatou que ficou muito grato com estas pessoas por terem 
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conseguido mais de um milhão de reais para o Fundo, mas de mesma forma ficou muito preocupado 
com a parte da Administração, pois há uma dívida da prefeitura com o fundo de R$ 1.161.800,00 
(um milhão cento e sessenta e um mil e oitocentos reais) o que pode faltar no futuro quando os 
funcionários começarem a se aposentar. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a 
presença da Secretária da Fazenda que esteve nesta Casa atendendo um requerimento aprovado 
por esta Casa, também o Conselho Administrativo e Comitê de investimento do Fundo de 
Previdência do Município. Ressaltou que conforme comentou o vereador Rodrigo, a preocupação 
dos vereadores é para saber a realidade e como está a situação do fundo dos funcionários porque 
é um patrimônio dos funcionários e uma garantia de ter um benefício ou aposentadoria. Falou que 
se surpreende quando se depara com uma dívida por parte do município que pode aumentar até o 
final do ano. Ressaltou que há tempos estava nesta Casa alertando sobre a situação financeira do 
município, mas mesmo assim algumas pessoas não acreditavam. Comentou que além desta dívida, 
algumas outras podem existir, mas deseja que esta Administração consiga deixar em ordem até o 
final do ano, o que não vai ser possível pelo que se vê. Enfatizou que é uma preocupação de todos 
porque na realidade todos querem ver uma solução. Falou que haverá trabalho incansável para que 
esta situação seja amenizada porque não pode continuar aumentando as dívidas e o município 
ficando em péssimas condições. Comentou que apesar de ter município em deficiências, existem 
municípios da região conseguindo fechar as contas no final de mandato. Pediu ao Presidente para 
relembrar o seu Requerimento 008/16 sobre a criação de Comissão Externa para verificar veículos 
e equipamentos das Secretarias do município. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
039/16 DO VEREADOR ELOMAR que envie cópia das Portarias da última nomeação do Conselho 
Fiscal, do Conselho administrativo e do Comitê de Investimento dos Recursos do FAPS, bem como 
cópias de processos judiciais referentes ao FAPS e o valor atual de débito ao FAPS. Solicita-se o 
envio das informações com urgência para apreciação do Projeto de Lei nº 022/16. O PROJETO DE 
LEI N° 017/16, institui turno único no serviço público municipal e dá outras providências, após 
discutido, foi reprovado por cinco votos contrários (vereadores Elomar, Rodrigo, Ilo, Laureni e 
Nercio) a três votos favoráveis (vereadores Marcos Osmar e Tiago). Em seguida foi discutido, votado 
e aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI LEGISLATIVO N° 009/16 regulamenta a 
conversão de férias em pecúnia no âmbito da Câmara Municipal de Barão do Triunfo e dá outras 
providências. DIÁRIA DOS VEREADORES DIOGO E RODRIGO, que estiveram na Secretaria da 
Fazenda do Estado, em Porto Alegre, dia 29 de novembro. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR NERCIO, Líder do PTB, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu ao 
comandante da Brigada, Sargento Pacheco, por ter formado mais um grupo de crianças no Proerd, 
um trabalho de conscientização sobre as drogas. Comentou que quando se criou não conhecia 
drogas, mas hoje em dia infelizmente existe em todo o município. Agradeceu ao Tenente Coronel de 
Charqueadas, Coronel Padilha e ao Coronel Quadros de Guaíba. Ressaltou que havia no município 
um abaixo assinado requerendo o não fechamento da Brigada Militar em Barão do Triunfo, mas 
segundo ficou sabendo em uma reunião, isso é apenas boato, não há previsão de fechamento da 
Brigada, inclusive já foi pedido mais horas extras para os policiais. Pediu desculpas por não saber 
que o dia da Brigada Militar era dia dezoito de novembro, após parabenizou a todos os policiais. 
Usou a palavra o VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, saudou novamente quem não estava 
presente em sua primeira saudação. Deixou uma solicitação para o Presidente enviar ao Executivo, 
pedido de justificativa dos motivos do remanejo do Projeto de Lei 024, para esclarecimentos, pois 
este remanejo é de um valor bem significativo. Pediu também justificativas ao Projeto de Lei 025, 
que também é um remanejo. Pediu permissão ao Presidente para ir ao Tribunal de Contas tirar 
algumas conclusões sobre o Projeto de Lei 022. O PRESIDENTE DIOGO concedeu permissão ao 
vereador Elomar ir ao Tribunal de Contas. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Saudou 
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as escolas que realizaram formatura de seus alunos e pediu desculpas por não ter estado presente. 
Parabenizou a Brigada Militar pela formatura do Proerd, na qual não pode estar presente. Comentou 
sobre o fechamento do posto de atendimento da Brigada, o que não é verdade, pois o Comandante 
Quadros afirmou que a Brigada vai continuar, isso é importante e é uma preocupação da 
comunidade. Parabenizou a formatura de Capoeira que aconteceu sábado, inclusive a vereadora 
Laureni era participante. Parabenizou ao pessoal da escola José Joaquim de Andrade pelo que foi 
comentado pelo vereador Rodrigo. Comentou que a crise está cada dia maior e é louvável a escola 
ter conseguido realizar o bingo beneficente. Falou que está à disposição para ajudar porque se 
depender dos órgãos públicos, cada dia pode ficar pior, então acha que está na hora da comunidade 
se abraçar em qualquer situação, pois as entidades são maiores do que os partidos, a escola José 
Joaquim de Andrade formou muitos dos que estão aqui, uma entidade maior que o município de 
Barão do Triunfo. Deixou suas condolências às famílias das vítimas do acidente com a delegação 
da Chapecoense, uma coisa triste e complicada de falar. Comentou que o ser humano, assim como 
está em algum lugar, pode não estar mais, então compara a política com a vida, as responsabilidades 
e o poder passam, porém todos devem saber separar as coisas da melhor maneira possível porque 
no futuro todos podem se arrepender ou podem fazer uma coisa muito errada sem ter mais 
oportunidade de se desculpar. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, saudou 
novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Agradeceu e parabenizou o Sargento 
Pacheco pela formatura do Proerd, um grande trabalho que a Brigada promove dentro das escolas 
municipais. Agradeceu a presença do Coronel Quadros e do Tenente Coronel Padilha. Comentou 
que o tema da segurança pública é um tema complicado sobre o qual há problemas sofridos nos 
últimos meses no município e no estado. Ressaltou que aqui no município existe a Brigada Militar 
que trabalha com pouco efetivo, mas com bastante vontade para trabalhar. Afirmou que o posto da 
Brigada Militar não será fechado, era apenas um boato, mas a preocupação com segurança pública 
segue. Comunicou que na próxima semana colocará na Casa um Projeto de Lei Legislativo sobre a 
obrigatoriedade de instalação de sistema de segurança e monitoramento por câmeras de vídeo nas 
áreas internas e externas das instituições financeiras do município. Enfatizou que compete ao 
Legislativo Municipal legislar sobre questões de segurança, em alguns casos, como no caso de 
colocação de câmeras. Agradeceu todos os convites para formatura das escolas municipais, em 
especial à escola Dom Pedro II pela formatura pré-escolar. Parabenizou pela formatura de Capoeira 
realizada pelo CRAS. Agradeceu ao pessoal do FAPS pela reunião que aconteceu na Câmara hoje, 
onde foram tiradas várias dúvidas, inclusive sobre Projetos de Lei que estão tramitando nesta Casa. 
Lembrou que está marcada para quinta-feira às oito horas, a avaliação de máquinas, equipamentos 
e documentação nas Secretarias do município. Lembrou da Audiência Pública na próxima segunda-
feira sobre a Lei Orçamentaria que está na Casa para apreciação. Agradeceu a presença de todos 
dizendo que é importante a presença de todos para acompanhar o andamento do trabalho da 
Câmara de Vereadores. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, 
convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia doze de dezembro de dois 
mil e dezesseis, na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 05 de dezembro de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário 


